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систематизированы и учте-
ны при разработке нового 
мобильного приложения.

Пилотный заПуск
Проект «Единый цифровой 
профиль жителя», по сло-
вам руководителя ГБУ ПК 
«Центр информационного 
развития Пермского края» 
Евгения Катаева, будет син-
хронизирован с националь-
ными проектами «Образо-
вание», «Демография» и 
«Культура», государствен-
ной программой «Социаль-
ная поддержка граждан», а 
также разработанной регио-
нальной стратегией цифро-
вой трансформации. Его за-
пуск планируется осущест-
влять поэтапно.
Мобильное приложение 
«Управляем вместе» уже 
сейчас можно скачать в 
Google Play и AppStore. В 
конце минувшего лета была 
сформирована фокус-группа 
из числа пермяков, которая 
тестирует в трамваях город-
ского маршрута №6 сервис 
учета поездок по льготным 
проездным документам с 
использованием мобильно-
го приложения.
В настоящее время совмест-
но с министерством культу-
ры Пермского края прораба-
тывается вопрос доступа че-
рез мобильное приложение 
в театры, музеи и библиоте-
ки. С министерством образо-
вания и науки предполага-
ется обсуждение сценария 
учета услуг дополнительно-
го образования, с Единой 
централизованной сервис-
ной платформой государ-
ственных и муниципальных 
услуг Пермского края – сце-
нария единой точки учета 
услуг, с министерством фи-
зической культуры и спор-
та – шеринга спортивного 
инвентаря, велосипедов, са-
мокатов и прочего.
Планируется, что у пользова-
телей может появиться воз-
можность получения кви-
танций за вывоз твердых бы-
товых отходов и за капиталь-
ный ремонт, взаимодей-
ствия с сайтом «Услуги и сер-
висы Пермского края», поль-
зования скидками на до-
полнительные платные ус-
луги МФЦ (расчетного бан-
ковского счета для юрлиц, 
страхование недвижимости 
и так далее). Такие опции, 
как оплата проезда в транс-
порте и получение социаль-
ных льгот, будут обеспечи-
ваться с помощью пластико-
вых карт платежной системы 
«МИР».
Проект «Единый цифровой 
профиль жителя» позволит 
не только организовать еди-
ную точку доступа для поль-
зования услугами и сервиса-
ми, оказываемыми регио-
нальными и муниципальны-
ми органами власти и учреж-

дениями Пермского края, 
но и обеспечит механизмы 
свое временного адресного 
информирования о социаль-
ных программах, сервисах и 
мероприятиях региона, до-
ступных населению.
Губернатор Пермского края 
Дмитрий Махонин поручил 
всем министерствам под-
ключиться к реализации 
проекта, определить услуги, 
сервисы и другие функции, 
которые впоследствии бу-
дут встроены в ЕЦПЖ. «Циф-
ровой профиль должен стать 
максимально комфортным 
для жителей Пермского 
края, – отметил глава регио-
на. – При его создании нуж-
но стремиться к тому, что-
бы связать региональный 
проект с аналогами в дру-
гих субъектах РФ. Например, 
сделать так, чтобы житель 
Прикамья мог с помощью 
своего профиля расплатить-
ся за поездку в московском 
транспорте, а также поль-
зоваться рядом различных 
сервисов и скидок».

Бонусы за лояльность
Чтобы мотивировать пермя-
ков устанавливать и пользо-
ваться новым мобильным 
приложением, разработчи-
ки намерены внедрить про-
грамму лояльности – систе-
му вознаграждения за ис-
пользование государствен-
ных и муниципальных услуг 
в электронном виде, а также 
услуг компаний-партнеров 
через ЕЦПЖ. Эта программа 
будет направлена на стиму-
лирование граждан на по-
сещение спортивных, куль-
турных, туристических объ-
ектов, на переработку твер-
дых бытовых отходов, а так-

же оценку при получении 
государственных и муници-
пальных услуг. Как поясни-
ли в МИРСе, если при актив-
ном использовании «Едино-
го цифрового профиля жи-
теля» гражданин вовремя 
оплачивает коммунальные 
услуги, регулярно посеща-
ет общественные спортив-
ные объекты и имеет актив-
ную гражданскую позицию, 
то при помощи программы 
лояльности он сможет полу-
чить билет в бассейн или те-
атр. По сути, речь идет о по-
лучении бонусов за актив-
ную социальную жизнь в на-
туральной форме.
На сегодняшний день в пи-
лотный проект реализации 
ЕЦПЖ вошли три краевых 
учреждения культуры – фи-
лармония, Пермский акаде-
мический театр оперы и ба-
лета и «Театр-Театр». Они 
планируют начислять зри-
телям баллы за покупку би-
летов в электронном виде. 
На первом этапе реализа-
ции их можно будет исполь-
зовать в том же театре, кото-
рый начислил бонусы, впо-
следствии система лояльно-
сти предполагает использо-
вание бонусов внутри всей 
системы.
По планам МИРСа, к 2023 го-
ду портал «Управляем вме-
сте» станет универсальной 
сервисной площадкой вза-
имодействия с жителями. 
Каждый пользователь смо-
жет под собственные по-
требности сформировать 
собственный личный каби-
нет. С помощью него чело-
век получит доступ к предо-
ставлению социальных ус-
луг, а также сервисов и плат-
ных услуг.

ЦИФРОВИЗАЦИЯ

американский рынок. На базе компании 
«ЭР-Телеком» Фонд содействия инноваци-

ям проводит конкурс «Умник — искусственный 
интеллект» (на право его проведения претен-
довали структуры Сбербанка). «Организаторам 
надо просто правильно использовать имеющиеся 
ресурсы. Надо „бить кулаком“, собрать вместе 
все тех, кто сегодня, как шарики, рассыпались по 
сторонам. На мой взгляд, реальной конкуренции в 
этом секторе нет. А возможности есть у всех»,— 
уверен представитель фонда.

«Замечательно, что руководство региона гово-
рит о цифровизации как о целой стратегии, по-
литике, создает новые точки притяжения, новые 
возможности и эффекты. Действительно пыта-
ется развивать направление не просто на словах, 
а открывать какие-то проекты. Это, конечно же, 
плюс. Об этом надо говорить. Это работает на 
имидж региона, создает моду на цифровизацию 
для подрастающего поколения, которое завтра 
встанет не только на рабочие места, но и у руля 
нашего государства»,— подтверждает директор 
ООО «Технопарк Пермь» Владимир Баландин.

АкЦент нА ИнВестИЦИИ Как уточняют 
авторы проекта, совместно с экспертами уже идет 
работа над законодательными инициативами в 
сфере повышения информационной безопас-
ности, борьбы с киберпреступностью. В плане 
внедрения цифровых технологий в социально 
значимые отрасли больше всего инициатив об-
суждается в области образования и здравоох-
ранения, причем как на уровне региона, так и на 
площадке Государственной Думы. В ближайшее 
время планируется завершить консультации с 
экспертами, определить круг задач на перспекти-
ву и провести регистрацию НКО.

Одна из основных задач команды — привле-
чение инвестиций. «Нас прежде всего интересу-
ют проекты цифровизации — это наша основная 
специализация. Эксперты „Цифровой долины 
Прикамья“ уже помогают органам власти и по-
тенциальным инвесторам прорабатывать проект 
цифровизации дорожной инфраструктуры края 
и некоторые другие. У инвесторов есть интерес к 
вложению средств в развитие региона. Исходя из 
оценки потенциала, объем инвестиций в краевые 
проекты Прикамья может превысить 10 млрд руб. 
Но ключевая роль здесь принадлежит краевому 
правительству — принимать решения будет оно, 
а мы готовы всячески помогать как эксперты»,— 
подчеркивает Антон Немкин.

По его словам, стратегической задачей для 
региона является привлечение именно частных 
инвестиций, притом что в проекты цифрови-
зации и в другие проекты развития Пермского 
края вкладываются также большие бюджетные 
деньги. «Мы не стремимся влиять на распреде-
ление бюджетных денег. Все наши проекты были 
реализованы на частные, прежде всего — наши 
собственные средства. Мы не взяли ни рубля из 
бюджета и не просили административного ресур-
са. И будем продолжать работать над тем, чтобы 
в регион поступали частные инвестиции и на эти 
деньги реализовывалось как можно больше со-
циально значимых проектов»,— делятся планами 
создатели «Цифровой долины».

До сегодняшнего дня команда работала само-
стоятельно (при участии органов власти, проявив-
ших интерес к инициативе). За минувшие месяцы 

реализован ряд проектов, отчитываются органи-
заторы. В частности, с привлечением ведущих 
федеральных экспертов для педагогов организо-
вана образовательная программа, направленная 
на повышение цифровой компетентности. Общий 
охват (с учетом офлайн- и онлайн-занятий) пре-
высил 1 тыс. человек. Для сравнения: за весь 
2020 год в крае обучение цифровым компетен-
циям прошел 1201 учитель. «Разумеется, мы не 
соревнуемся с краевыми властями, руководство 
региона прекрасно работает. Тем не менее наша 
помощь востребована — об этом говорят и педа-
гоги, и представители краевого правительства»,— 
уточняет депутат. Кроме того, проведен конкурс 
журналистских работ, посвященных цифровиза-
ции, на который было представлено более сотни 
работ, десять победителей были награждены. Для 
детей и молодежи был организован летний лагерь 
по ИТ-предпринимательству, в котором прошли 
учебу 40 детей.

«ЭтО РИскИ» Директор ООО «Технопарк 
Пермь» Владимир Баландин вместе с положи-
тельными факторами называет и возможные 
риски, связанные с появлением на рынке нового 
крупного участника. «Сегодня в Перми существу-
ют два частных технопарка. Они находятся рядом, 
и это своеобразная точка притяжения высоко-
технологичной индустрии. Можно сказать, что 
здесь наблюдается максимальная концентрация 
технологического предпринимательства и циф-
ровизации. Здесь работают с промышленными 
предприятиями, со стартапами, с администраци-
ей, проводят массу мероприятий. Есть в Перми 
инновационная площадка „Точка кипения“ на 
заводе им. Шпагина, которая, по сути, уже ис-
пытывает трудности с тем, чтобы привлечь на 
свою территорию креативных авторов для своих 
эвентов цифровой и технологической тематики. 
Не исключено, что создание нового пространства 
приведет к тому, что мы еще больше растащим 
студентов, стартаперов и промпредприятия по 
разным точкам города. И в результате не будет 
возможности сконцентрироваться на повестке 
цифровизации в четком секторе»,— опасается 
руководитель.

Есть риски, связанные со значительной сто-
имостью этого проекта и длительностью его 
осуществления. Финансовую составляющую 
инвесторы пока не раскрывают, но эксперты не 
сомневаются, что реализация идеи потребует не-
малых ресурсов.

По мнению Оскара Ягафарова, такие инфра-
структурные проекты, как технопарк — это инве-
стиции, исчисляемые сотнями миллионов рублей 
с временным горизонтом минимум десять лет. 
Например, Кембриджский кластер, компании ко-
торого на сегодня совокупно генерируют выручку 
более 1 трлн руб. в год, начал свою историю более 
полувека назад. «Здесь невозможно предугадать 
ни сроки, ни стоимость, но совершенно точно то, 
что будущее предопределяется именно сегодня, и 
именно сегодняшними усилиями, их частотой и 
системностью»,— подытожил эксперт.

Сама же команда утверждает, что «Цифровая 
долина Прикамья» как экспертная площадка и как 
проектный офис планирует работать до тех пор, 
пока ее деятельность будет полезна для повыше-
ния качества жизни жителей Пермского края за 
счет цифровой трансформации региона. n

ЦИФРОВИЗАЦИЯ
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В ПРИкАмье «ЦИФРОВАЯ дОлИнА» 
стАнОВИтсЯ ПОлнОЦенным 
РегИОнАльным ЦентРОм 
кОмПетенЦИй


